Prof. Dr. med. Dr. h. c. Peter C. Scriba

Außerordentliches Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats seit 2022 Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats seit 1995

> em. Direktor der Medizinischen Klinik Innenstadt Ludwig-Maximilians-Universität München

Akademischer Lebenslauf/Beschäftigungsverhältnisse:

1954	Abitur, Gelehrtenschule des Johanneums in Hamburg
1959	Staatsexamen und Promotion (summa cum laude) in Freiburg/Brsg
1957 - 1961	Doktorand und wissenschaftlicher Mitarbeiter im Biochemischen Institut der Universität Freiburg (Prof. Holzer)
1962 - 1963	Harvard Medical School
1961 und ab 1963	wissenschaftlicher Assistent der II. Medizinischen Klinik (Prof. Bodechtel), anschließend Oberarzt in der Medizinischen Klinik Innenstadt
1966	Internist
1967	Habilitation
1972	apl. Professor
1978	Endokrinologe
1980	Professor (C 4) der Medizinischen Universität zu Lübeck, Direktor der Klinik für Innere Medizin
1987 - 1989	Rektor der Medizinischen Universität zu Lübeck
1990 - 2000	Lehrstuhl für Innere Medizin und Direktor der Medizinischen Klinik, Klinikum Innenstadt der LMU München (bis 2000)
1991 - 1999	Ärztlicher Direktor des Klinikums Innenstadt der LMU München

Schwerpunkte wissenschaftlicher Tätigkeit:

- Entwicklung von Bestimmungsmethoden für Hormone
- Wirkungsmechanismen von Hormonen
- endokrinologische Erkrankungen
- Jodmangel
- Forschungsförderung
- Gesundheitspolitikberatung
- Qualitätsmanagement
- Mehr als 800 Publikationen überwiegend im Gebiet der Endokrinologie

Funktionen in wissenschaftlichen Gesellschaften und Institutionen:

1970 - 1980	Schriftführer, zuletzt Sprecher des SFB 51 (Medizinische Molekularbiologie und Biochemie in München)
1976 - 1984	Fachgutachter der Deutschen Forschungsgemeinschaft
1984 - 1990	Stellvertretender Sprecher des Sonderforschungsbereiches 232 (Funktion und Defekte von Rezeptorsystemen), Hamburg und Lübeck
1984 - 1987	Präsident der Deutschen Gesellschaft für Endokrinologie
1984	Gründungsmitglied, stv. Sprecher, Sprecher des Arbeitskreises Jodmangel (2000 - 2008)
1986	Mitglied des Wissenschaftsrates, Vorsitzender des Medizinausschusses (1987 - 1991)
1987 - 1999	Mitglied der DFG-Senatskommission für Klinische Forschung
1987	Deutsche Akademie der Naturforscher, Leopoldina, Obmann und Senatsmitglied (2003 - 2007)
1993 - 2007	Mitglied des Sachverständigenrates für die Konzertierte Aktion im Gesundheitswesen, stellvertretender Vorsitz (2002 - 2007)
1994 - 1995	Vorsitzender der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin
1995 - 2001	Mitglied des Senats der Hermann von Helmholtz-Gemeinschaft Deutscher Forschungszentren (Großforschungs-Einrichtungen)
1996 - 2003	Mitglied und stv. Vorsitzender d. Kuratoriums für den Körber-Preis für die Europäische Wissenschaft
1998 - 2002	Mitglied des Senats der Wissenschaftsgemeinschaft Gottfried Wilhelm Leibniz (Blaue Liste)
2002 - 2022	Vorsitzender des Wissenschaftlichen Beirats der Bundesärztekammer

Mitgliedschaft in Beratungsgremien:

1982 - 2010	Mitglied Schriftleitung der "Deutschen medizinischen Wochenschrift"
1988 - 2005	Mitglied Schriftleitung der "Der Internist"
1990 - 1994	Mitglied und Vorsitzender des Gesundheitsforschungsrates des BMFT, derzeit wieder Mitglied, benannt für die Bundesärztekammer
1998 - 2012	Wissenschaftlicher Berater der Paul-Martini-Stiftung
2009 - 2023	Vorsitzender des Wissenschaftlichen Beirats der Stiftung Initiative Qualitätsmedizin (IQM)

${\bf Mitglied schaft\ in\ Auf sichtsr\"aten:}$

1999 - 2017	Universitätsklinikum Carl Gustav Carus, TU Dresden, Vorsitzender (2002)
2001 - 2005	Universitätsklinikum Köln
2001 - 2007	Universität zu Lübeck
2001 - 2009	Helios-Kliniken GmbH, Berlin

Auszeichnungen:

1988	Honorary Professor, Med. Univ. Zheijang, Hangzhou
1992	Verdienstkreuz 1. Klasse der Bundesrepublik Deutschland
1992	Berthold-Medaille und Ehrenmitgliedschaft (2004) der Deutschen Gesellschaft für Endokrinologie
1995	Ehrenpromotion durch die Medizinische Fakultät der Medizinischen Universität zu Lübeck
1998	Bayerischer Verdienstorden
2001	Ehrenmitglied der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin
2002	Großes Verdienstkreuz des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland
2002	Ludwig Heilmeyer-Medaille in Gold
2008	Gustav von Bergmann-Medaille der DGIM
2008	Salomon-Neumann-Medaille der DGSMP 2008
2015	Paracelsus-Medaille der deutschen Ärzteschaft
2023	Kußmaul Medaille in Silber, verliehen von der Deutschen Gesellschaft für Rheumatologie

[Stand 18.10.2023]